

«Crece la demanda de perfiles con competencias específicas» - Mediterráneo - 16/04/2019

«Crece la demanda de perfiles con competencias específicas»

Eladio J. Collado

Codirector del curso Especialización Enfermería Nefrológica

R. D.
especiales@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

DAMIÁN LLORENS

-¿Con qué intención se diseñó este curso de posgrado?

-Nació hace cinco años para cubrir una necesidad de formación específica de los profesionales de enfermería. Determinados servicios de práctica avanzada necesitan un perfil con competencias muy específicas, que no se adquieren en la formación de grado y que es necesario adquirir a través de cursos de especialización avalados. Este el caso de la Enfermería Nefrológica.

-¿Qué supone la enfermedad renal en la sociedad actual?

-Es un grave y creciente problema de salud. Se la conoce como la *enfermedad silenciosa*. Según las cifras de prevalencia de la Sociedad Española de Nefrología del 2018, tiene una incidencia del 15,1%. Esto supone que más de cientos de pacientes castellanenses tienen que recibir sesiones de hemodiálisis tres veces por semana. Los principales factores de riesgo son la hipertensión y la diabetes. Además, la mayor longevidad de los pacientes genera que la cifra aumente cada año y, con ella, la necesidad de nuevas clínicas y más personal especializado.

-¿Por qué es recomendable estudiar este posgrado en la UJI?

-Ya ha alcanzado la quinta edición lo que supone una garantía. Considero que el doctor Re-



►► El vicedecano de la Facultad de Ciencias de la Salud, en la Universitat Jaume I de Castelló, Eladio J. Collado.

que, del Hospital General, y yo, estamos haciendo una buena labor desde la dirección y la organización. El programa es muy completo. Los contenidos alcanzan un grado de especialización adecuado y el cuadro de profesores ha ido mejorando año tras año, para garantizar la mejor docencia posible. Intentamos abordar, con una visión multidisciplinar, la enfermedad renal crónica y todas sus posibilidades de trata-

miento, desde el trasplante renal a la hemodiálisis domiciliaria. Contamos, además, con un reducido y limitado número de alumnos para asegurar una docencia de calidad. Destacaría también la alta inserción laboral.

-¿A quién va dirigido?

-A cualquier profesional de Enfermería que quiera especializarse y convertirse en enfermera o enfermero de práctica avanzada

en el tratamiento y cuidados al paciente con Enfermedad Renal Crónica. Es destacable también la comodidad de los horarios, ya que la formación se imparte uno o dos jueves al mes, durante todo el curso académico, facilitando la conciliación laboral y familiar, e incluso el acceso a alumnos de fuera de la provincia. De hecho hemos tenido numerosos alumnos de Valencia, Tarragona y Barcelona. ≡